



Recibido: 01 de noviembre de 2023  
Aceptado: 23 de noviembre de 2023

CATEGORIA Pregrado  
DOI 10.59157/redicyt12202377

## **Desafíos y reflexiones sobre la educación superior en México: Más allá de las calificaciones**

Jesús Enrique Bravo González  
20223i101094@utev.edu.mx

Universidad Tecnológica del Centro de Veracruz  
Veracruz, México.

### **Síntesis.**

Estudiar una carrera no garantiza el éxito. En México, la educación se centra en formar empleados, pero la realidad laboral es compleja. Alcanzar objetivos requiere enfoque, hábitos y habilidades prácticas, no solo reconocimiento académico.

### **Cuerpo del Artículo**

#### **¿Por qué el estudiar una carrera universitaria no te garantiza cumplir tus metas y objetivos? ¿Cómo alcanzar tus objetivos?**

Durante muchos años la educación estudiantil ha sido utilizada como un medio para transmitir información de maestro a estudiante, teniendo como objetivo tener estudiantes preparados para ser el futuro del país, en México la educación que brinda el gobierno ha sido utilizada para preparar a los jóvenes para ser posibles empleados de calidad, mostrando destrezas y habilidades para entregarlas a una empresa, vivir son un sueldo estable, no arriesgar su tiempo invirtiéndolo en turnos de trabajo y de ser posible tener más horas de trabajo para poder ganar más del sueldo deseado.

Así han educado a cada uno de los estudiantes que han cursado sus estudios en escuelas de gobierno, si bien es cierto la preparación de cada una de las personas que se han superado de forma profesional ha sido diferente a cada uno de los millones de egresados que salen de una carrera al año.

Empezando por los padres, son una fuente de inspiración para muchos alumnos siendo el ejemplo claro de la educación y la atención puesta en cada uno de ellos, la cadena que nos han ejemplificado desde que empezamos a estudiar es: insíbete a la escuela, pasa tus materias con el 100% para que te acepten en una buena empresa y dependas de ella toda tú vida.

Según estudios realizados en seguimientos universitarios en México un cierto porcentaje de estudiantes de nivel superior, deciden continuar y avanzar en otro nivel consiguiendo mayor conocimiento o especializándose en una rama relacionada con su carrera, esto con el fin de conseguir una mejor oportunidad laboral, al darle seguimiento a cada estudiante se demostró



que la mayor parte de ellos utilizaban un medio de trabajo que no era relacionado con su carrera para poder obtener dinero y seguir pagando sus estudios, afectando la utilización del tiempo para poder hacer experiencia laboral.

El uso de la herramienta del estudio es una parte fundamental para llenarte de conocimientos nuevos, no necesariamente es estar en una universidad o Bachillerato que te ofrezca egresar como técnico para poder aprender cosas nuevas para poder salir adelante y obtener el éxito que cada persona tiene definido, generaciones anteriores han tenido mayores oportunidades de encontrar un trabajo muy bien pagado sin necesidad de tener una carrera, México crecía con empresas nacionales e internacionales, necesitaban mano de obra de cualquier manera, es un suceso que con el tiempo fue desapareciendo, para poder pertenecer a un trabajo asalariado ya tienes que contar con un nivel de estudio, existen profesionistas trabajando y ganando menos que una persona sin estudios.

De esta manera espero hacer conciencia en los estudiantes y les daré el inicio de un artículo para tener en cuenta que el estudio solo es una herramienta para poder alcanzar tus metas, no es la clave de tu éxito ni de tu futuro.

La clave del estudio se basa en tu objetivo principal, ¿Qué quieres lograr con el estudio? ¿Cuál es la razón por la que los maestros nos enseñan? ¿Qué nos enseñan los maestros? El objetivo principal de cada estudiante es diferente, no todos tienen las mismas metas y no todos tienen un plan de vida y carrera estando en un nivel superior universitario, los maestros en muchas ocasiones no saben el objetivo por el cual te enseñan, solo hacen el trabajo de explicar, poner una calificación y seguir con su vida de educador como lo menciona el siguiente texto: Por más que reforcemos nuestros currículos, que mejoremos las capacidades de gestión de las escuelas y llenemos de recursos tecnológicos nuestras aulas, si no tenemos claridad acerca de para qué educamos a nuestros niños y jóvenes, difícilmente conseguiremos mejorar de manera permanente la educación.

No se trata de sacar las notas más altas, no se trata de ser el mejor de la clase, de ser el reconocido por todos los profesores, si al final de cada materia no sabes aplicar lo que aprendiste abras perdido el tiempo y solo formaste el hábito de hacer las cosas solo si vas a ser reconocido por alguien, la vida fuera de la escuela es difícil, enfrentar los problemas de adulto solo no es un trabajo fácil, encontrar un trabajo enfocado en tu carrera es muy complicado, es un estudiante disciplinado, genera hábitos que te funcionen a futuro, estudia y has compañeros que posiblemente sean un potencial para conseguir el éxito que necesitas, rodeate de personas con habilidades que no domines, aprende de ellas y enfócate en un solo objetivo, esos han sido muchos de los consejos que te pueden aportar un plus en tu vida como estudiante.

Por otro lado, busca hacerte de un negocio que te rinda frutos, aprende para hacer un flujo de dinero activo.



En España las personas que mayores oportunidades de trabajo después de terminar la carrera son aquellas que consiguieron las mejores notas, dependiendo la carrera que eligieron cada uno de los estudiantes es saber cómo vivirán su vida laboral.

Lamentablemente, los alumnos egresados de universidades gubernamentales en México son los que menos posibilidades de encontrar trabajo tienen. Solo son pequeños grupos de estudiantes y egresados los que logran alcanzar, con ciertas dificultades, sus objetivos. Entre ellos se encuentran las personas que saben relacionarse y las personas que tienen sus objetivos bien definidos, trabajan en ellos y en sus hábitos de manera constante. No es difícil pensar en un buen futuro y en una vida llena de lujos. Lo difícil es acoplarse a la dura vida que te espera cuando empiezas a trabajar en ti mismo para salir de una mentalidad mediocre. Como parte del crecimiento de una persona, primero surge el pensamiento crítico sobre la vida que lleva en la actualidad y la que puede tener en un futuro si cumple ciertos puntos. Los métodos más efectivos para lograr organizar un buen proceso normalmente vienen del apoyo de ciertos recursos, como libros, consejos, eventos motivacionales, especialistas en los temas, entre otros. Es de suma importancia destacar que el miedo es el principal impedimento para empezar a trabajar en cualquier cosa. Recuerda que el 1% de algo es mejor que el 99% de nada.

Finalmente, podemos observar cada uno de los puntos importantes del presente artículo. Se pueden definir los pasos para encaminarte al éxito deseado por cada persona, pero muy pocos interesados podrán dar el primer paso. Intenta lo que tienes en mente; no todas las personas tienen la valentía de hacerlo. Busca el interés personal para posteriormente brindar tus conocimientos basados en hechos con fracaso, para poder alcanzar el éxito de la mejor manera.

